

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



UNA RESTAURACION NOTABLE. La bonita fuente del Triunfo de San Rafael, que ha sido hábilmente restaurada por la mano experta del notable artista cordobés Alfonso del Rosal.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NUM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Vinagres finos de "LOS MORILES"

Garantizada su procedencia de vino puro con 7-8% de acidez, 15 pesetas arroba en damajuanas, envase comprendido.

Juan Moreno Luque
UCENA (Córdoba)

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo Amor
Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba
TELÉFONO NÚM. 477

La Central Carbonera

sirve a domicilio y fuera de la capital los mejores carbones y los más baratos. Pruebe y se convencerá Librería, 22. Teléfono 338.

Pedid Vino Moriles

Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Castro Mata. Avenida de Canalejas, 7, bajo. Se desean representantes con buenas referencias.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos.

Academia de corte y confección, sistema rápido, corte de caballero y señora y ropa blanca. Se admiten internas, Velázquez Bosco, 7.

Academia de Corte y Confección.—Enseñanza rápida y por horas, dirigida por las profesoras Ruiz y Mesa. Se confecciona toda clase de modelos en veinticuatro horas. Armas, 11, duplicado.

Arendamiento.—Se hace de un piso con cuatro habitaciones en la calle Julio Romero de Torres, número 10 (antes Mascaciones).

Arendamiento.—Se hace de dos pisos independientes en buena casa de la carretera de Trasierra próxima a las Margaritas. Para precio y condiciones, San Fernando 34, librería de Font.

Aviso.—M. Ferrera (El Portugués), dueño del taller de pintura para automóviles situado frente a los jardines de la Victoria, lado del Stadium, participa a su clientela que continúa con el mismo taller, y para encargos pueden dirigirse a la calleja Heredia sin número.

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado ésta Feria) talleres de carros de Antonio Torres enteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo. Reloj 1. Córdoba.

Casa especial en ampliaciones fotográficas, para retratos con prontitud, economía y bien hechos, González e hijos. Plaza de las Cañas, 12.

Camioneta.—Se vende una Ford seminueva. Para verla y tratar, en el Llano del Pretorio número 3.

Deseará usted poseer casa propia? Pues empuje por adquirir al contado o a plazos un solar, con inmejorable situación, dentro de la capital, en el Huerto de San Agustín, y logrará su deseo. Informes, Hermanos López Diez.

Hacen falta oficiales de modista. Emilio Castelar sin número.

En la calle Sevilla número 4 se arriendan locales dos con magníficos salones propios para oficinas, tiendas, almacenes o cosa análoga.

Farmacia.—Por defunción del propietario, se vende farmacia muy antigua, bien acreditada, con bastantes existencias y buena clientela, en Córdoba, sitio céntrico; además se venden varios muebles. Informará doña Josefa Dávila, calle San Fernando números 139 y 141, Córdoba.

Instalador electricista, conociendo bien la profesión y toda clase de maquinaria eléctrica; así como el grupo delco-luz, para alumbrado particular, desea colocación dentro o fuera de esta capital. Dirigirse a Rafael Alvarez, Badanas, 17.

Joven mecanógrafo y auxiliar de contabilidad, con buenos informes, desearía colocación en oficina o cosa análoga. Razón Eduardo Dato, 14, 2.º, derecha.

Licencias de armas, de caza y para cazar. Se gestiona su adquisición con la mayor actividad y se remiten por correo a los que residan fuera de la capital, en la Agencia de Negocios y Habilitación de Clases activas y pasivas de don Francisco Fernández, Cister, 3.—Córdoba.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Pérdida.—En la noche del 12 del corriente y en el trayecto comprendido desde la Plaza de Toros al kiosco-estanco de las Tendillas se ha extraviado un sobre conteniendo 950 pesetas. Se ruega a la persona que lo haya encontrado tenga la bondad de entregarlo en la Avenida de Canalejas, 29 a nombre de A. Cercós y se le gratificará con 200 pesetas.

Se vende una persiana de corredera con postigo y un piano vertical. Para verlo calle Cabezas, número, 3.

Por una peseta damos una caja con cincuenta cartas y cincuenta sobres intransparentes. Solo en la Librería Luque puede encontrarse gangas como esta.

AVISO

Han empezado las operaciones en la Fábrica de Aguardientes recientemente instalada en esta capital, propiedad de don Antonio Porras Barrero, donde se están destilando aguardientes muy ricos tipo Cazalla y Constantina.—A. Cervantes número 30.

Se vende una hermosa luna para escaparato, dimensiones 185 metros en cuadro. Darán razón en Concepción, 16, Casa Remington.

Se vende la alameda negra de la Isla de Sotillo Alto, a dos kilómetros de la Estación F. C. de Villafranca de Córdoba. Para verla y tratar, con E. Ortiz, en dicho pueblo.

Se arrienda piso con balcón, otro bajo y una sala, en los Olivos Borrachos.

Se hacen toda clase de instalaciones de Sagua y se construyen pozos y sumideros a excavación y construcción, a precios módicos. Para precios y condiciones a Juan Zamora Lozano y compañía, calle Espejo, 3.

Se venden dos trincheros, un bufete y dos sillas. Naranjo número 10 (Valladares).

Se venden higos chumbos de la sierra y sandías, en el chozo del llano de la Puensanta, junto a la Ermita.

Se traspasa establecimiento de comestibles, con poca existencia, sitio céntrico y acreditado, por ausentarse sus dueños. Razón, en la calle Fernández Ruano (accesorio).

Se vende un escaparate con cierre metálico, de dos metros ochenta y cinco centímetros, por un metro catorce centímetros, luna biselada de dos metros diez centímetros por noventa y cinco centímetros, con cristalería interior, pescantes de hierro, entrepaños cristal e instalación eléctrica de seis lámparas. Razón, Almodóvar del Río, Estanco.

Se venden solares a 50 pesetas metro, en la calle Torres Cabrera; en la misma calle número 13 darán razón.

Se vende una casa muy apropiada para establecimiento o vivienda en la calle de Armas número 28. Darán razón en la misma; horas para verla de 1 a 4 de la tarde.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete

Tá que te coscas cáncanos tienes, úntate Tecla que te conviene.

Insecticida líquido Tecla para destruir las chinches y toda clase de parásitos. De venta en Farmacias y Droguerías.

Informaciones de la mañana

Comentario breve

De sol a sol

Pasó el día de ayer sin otro relieve que el alto-relieve de la obra hidalga y nobilísima de «P.-León» que lucha y trabaja por el indulto del desgraciado fratricida Valeriano Infante.

En otro orden de cosas, la labor incesante realizada en el Ayuntamiento para mejorar a Córdoba, para hacerla salir rápidamente de su sopor, para colocarla a la altura que tiene por su historia ganada en el cuadro de las ciudades principales.

Tocó el turno anteayer al problema de como ha de ser la contrucción que se hiciera en las Tendillas, y aún duraron ayer los comentarios sobre cierta reunión de elementos técnicos celebrada en la Casa Consistorial, reunión en la que todavía se quiso sacar partido del proyecto de plaza porticada que nos llevaría a imitar a los pueblos que no ven el sol, y que para pasear en días lluviosos que suelen ser casi todos los del año, se ven en el caso de hacerlo bajo los porches de sus plazas de piedra.

Fortuna que no prosperó el criterio de porticar las Tendillas.

Una gran plaza porticada teníamos, — la espléndida y famosa Corredera — y la dejamos perder sin protesta el día en que a un cerebro vehemente se le ocurrió plantar en medio de ella, matándola, el armatoste del Mercado.

Si tanto nos gusta la plaza rodeada de soportales, más fácil que hacer una chiquita en las Tendillas, podemos ir pensando en recobrar la que tuvimos, buscando sitio previamente al mazacote que hoy ocupa su centro.

Y nada más pasó.

AYUNTAMIENTO

La Comisión permanente

Anoche reunióse la Comisión permanente bajo la presidencia del alcalde señor Cruz Conde.

Asistieron los tenientes de alcalde señores Frajero, Revuelto, Junquito, Eraso y Ferrer.

De secretario por ausencia del señor Cañete, actuó el jefe de Negociado de 1.ª case, señor Espejo Blancas, ayudado del oficial señor Flores. Asistió también el interventor de fondos municipales señor Molina de Pazos.

Tras breve debate, fueron aprobados todos los asuntos que figuraban en el orden del día, y que oportunamente publicamos, excepto una instancia del relojero municipal solicitando alguna suma para subvenir a los gastos de traslado de su esposa a un balneario.

Y no habiendo más asuntos que tratar el señor Cruz Conde levantó la sesión, próximamente a las nueve de la noche.

El alcalde don José Cruz Conde marcha a Madrid

Anoche, en el expreso ascendente, salió para Madrid el alcalde de Córdoba don José Cruz Conde, que se propone gestionar en la corte importantes asuntos de interés para la ciudad.

En los andenes le despidieron el gobernador civil, los concejales señores Aguilera, Terroba, Fragero, García de la Plaza, Gutiérrez y otros, el secretario de la Alcaldía señor Villoslada, el delegado de Bellas Artes señor Romero, los jefes de dependencia del Ayuntamiento, el inspector jefe de la guardia municipal y los señores Gutiérrez (don Pedro), Jaén Morente, García Nielfa, Usano, Fragero (don M.), Torres y otros.

El alcalde habló a su salida con el señor Jaén Morente, que acababa de regresar de su expedición a las ciudades del Norte, en las que ha actuado de mensajero de la Exposición de Sevilla.

Nuestra primera autoridad local regresará a Córdoba el próximo lunes.

La generosidad del Ayuntamiento

Parece que el Excmo. Ayuntamiento se dispone a cooperar al mayor esplendor de las fiestas que en estos días se celebran en el barrio de la Catedral, repartiendo una abundante limosna de pan a los pobres de aquel barrio y a los de sus alrededores los del Alcázar Viejo y Campo de la Verdad.

Tal determinación honra mucho al Concejo municipal que quiere de ese modo hacer llegar a la casa del pobre un alivio que le permita solemnizar debidamente estos días de regocijo popular en aquellos simpáticos rincones de la ciudad.

El acto de la distribución será debidamente organizado para evitar posibles abusos.

HOTEL SEVILLA

(De nueva construcción)

ALGECIRAS

Junto a la Estación Puerto

Situado en el sitio más pintoresco de la población.

Mobiliario nuevo, todo moderno y confortable. Guías intérpretes en todos los trenes y vapores.

Especial para viajeros de comercio

Don Diego León y Primo de Rivera

Anoche, a las once, dejó de existir en Sevilla el comandante de caballería don Diego León y Primo de Rivera.

El finado, que residió en Córdoba bastante tiempo y ejerció el cargo de ayudante del gobernador militar, gozaba entre nosotros de grandes simpatías por su caballerosidad, honraba de bien y afable trato. Descanse en paz el alma del pundonoroso militar.

Enviamos nuestro más sentido pésame a la familia del señor León y Primo de Rivera y muy especialmente a don Gregorio García, particular amigo nuestro.

Los peligros de viajar en tren, en auto, o en avión

Un tren arrolla un automóvil, matando a cuatro de sus ocupantes

Roma. — El expreso de Alejandría a Acqui chocó en un paso a nivel con un automóvil que atravesaba la vía.

Resultaron cuatro muertos y un herido. El coche quedó completamente destruido.

El jefe del Gobierno portugués herido en un accidente automovilista

Lisboa. — El presidente del Consejo señor Domingos Pereyra ha resultado ligeramente herido en un accidente de automóvil.

El arzobispo de Turín gravemente herido en otro accidente de automóvil

Turín. — Al regresar en automóvil de una excursión monseñor Gamba, arzobispo de Turín, el automóvil chocó contra un árbol, dando una vuelta de campana.

El arzobispo y su secretario, gravemente heridos, fueron trasladados al hospital de esta ciudad.

El chauffeur y otras dos personas resultaron ligeramente heridas.

Tren asaltado en la India inglesa

Simial (India inglesa). — Veinte bandidos hindús detuvieron un tren de viajeros entre Kakari y Alumnagar.

Los salteadores ataron al jefe del tren y luego, revólver en mano, desvalijaron a los viajeros, al propio tiempo que se apoderaban de los valores del coche correo.

Terminada su labor, dejaron partir otra vez el tren, y desaparecieron.

Robo en un avión postal

San Francisco. — Por primera vez se registra el robo de un correo postal aéreo.

En el momento en que el avión aterrizaba fué abordado por un automóvil lleno de bandidos que amenazaron a los aviadores con sus revólvers.

Fueron robados ocho sacos que contenían numerosos valores y joyas.

Los ladrones huyeron sin que hasta ahora hayan podido ser habidos.

Un individuo intenta suicidarse arrojándose a un pozo

Ayer tarde y una vez cerrada nuestra edición anterior, en el paraje conocido por el «Lagar de la Cruz», un individuo ha atontado contra su vida.

Manuel Aguilera Pechigo, de 20 años de edad, de estado soltero y de profesión carbonero, se arrojó en un pozo que existe en dicho paraje, con ánimo de suicidarse.

Trasladado a la Casa de Socorro por unos individuos que se dieron cuenta del acto, fue asistido por los facultativos de guardia, los cuales le apreciaron conmoción visceral de pronóstico reservado.

Una vez curado pasó al Hospital provincial de Agudos, donde ha quedado encamado en una sala del mismo.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda.

En la Filarmónica Rubio

Esta entidad inaugurará su nuevo domicilio, instalado en la casa número 30 de la calle Alfonso XII, el 15 del corriente.

A tal efecto se celebrará una clásica Verbena en el citado local, dando comienzo a las diez y media de la noche, a cuyo fin se ha invitado pública, reservándose la Directiva el derecho de admisión.

LOS SUCESOS DE ANOCHE

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Detención de rateros

Los agentes de vigilancia, teniendo conocimiento que varios individuos se dedicaban a desvalijar a los «sin domicilio» que dormitaban en los bancos de los paseos públicos, ha dado una batida en diversos puntos de nuestra capital, deteniendo a Francisco Moreno Martín, de 28 años; Pascual Pérez Pozanco, de 31; Mariano González Pérez, de 18; Francisco González Pérez (a) El Kapi, de 13, y Francisco León Expósito, de 9.

Denunciado

Ha sido denunciado Manuel Baró Galisteo por José Cecilio Rey. Este manifestó en la Comisaría de Vigilancia que el primero le había objeto de malos tratos de palabra y obra.

Casa de Socorro

En este centro benéfico han sido asistidos:

Jose Granados Zapata, de 37 años, de herida contusa en el pulgar de la mano izquierda, y Rafael Conde Aguilar, de nueve años, de herida contusa de segundo grado.

EL S. C. V.

Renault

Con cuatro asientos y frenos a las cuatro ruedas y neumáticos confort

Felipe Gómez Sánchez
GARAGE GRAN CAPITÁN

NOTAS LOCALES

De Quintas

Los reclutas Francisco Mendez López, Rafael Díaz Barbudo y Antonio Escribano Luna, pertenecientes al 4.º regimiento de Artillería pesada, cuyos domicilios se ignoran, deben presentarse en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, provistos de los pases militares que obran en su poder.

Taurina

Anoche en el expreso y acompañado de los individuos que forman su cuadrilla, marchó a Alfaró nuestro paisano el notable y valiente matador de toros Antonio de la Haba (Zurito).

Cajó en un pozo

Ayer a última hora de la tarde, en su domicilio, calle del Queso, número 4, tuvo la desgracia de caerse al pozo el niño de nueve años Rafael Conde Aguilar.

Extraído y conducido a la Casa de Socorro, se le apreciaron algunas lesiones y conmoción cerebral, de pronóstico reservado.

Verbenas

La Agrupación artística Cordobesa celebrará mañana sábado, a las diez de la noche, un festival, en su domicilio social, Magdalena, número 5.

—La Juventud Recreativa, domiciliada en la plaza de Ocaña, número 1, celebrará una verbena andaluza, mañana a la misma hora.

—La llamada Verbenera Cordobesa celebrará otra verbena a la misma hora y en el mismo día, en su domicilio, Montoro, 37, en la que los concurrentes serán obsequiados con una típica sangría.

De veraneo

Acompañada de su señora madre, marchó a Torremolinos (Málaga) para pasar la temporada de verano, la bellísima señorita María Quesada, hermana de nuestro querido compañero don Francisco.

La banda municipal

Hoy, a las cuatro de la tarde, saldrá en el tren correo de la Sierra la banda municipal de música. Se dirige a Puelblonuevo del Terrible, ventajosamente contratada, para tomar parte en las fiestas que allí se celebran.

El justo renombre del maestro Camarero, ha hecho que en aquel populoso lugar se desee escuchar esta agrupación musical tan admirablemente preparada y para ello se han organizado varios conciertos.

Materiales de construcción

La Fabril Cordobesa

Esta Sociedad comanditaria, de que ya repetidas veces nos hemos ocupado, por su verdadera importancia social y mercantil, merece un detenido estudio, por su provechosa labor en beneficio del proletariado y por su desinterés al mismo tiempo, en provecho del constructor y del patrono.

Tan importante entidad, que tiene su razón social en la Carrera de las Ollerías, sin número, explota, en primer lugar, una gran fábrica de mosaicos hidráulicos, que no tiene competencia en toda la región andaluza, ni en las más principales de España y muchas del extranjero. El exquisito gusto en la fabricación, en donde campea un arte meridional y privilegiado, hace que los productos de LA FABRIL CORDOBESA sean codiciados por cuantos constructores se arriesgan a los sinsabores de una obra.

También estos obstáculos quedan subsanados, si se tiene en cuenta que la Sociedad comanditaria Alvarez, Vázquez y Compañía, venden toda clase de materiales de construcción con gran economía de precios.

LA FABRIL CORDOBESA, Sociedad integrada por obreros, solo tiende en hacer más llevadera la vida del compañero, que sujeto a un jornal, solo aspira al desarrollo de la construcción en Córdoba, para poder con más desahogo atender a sus múltiples necesidades. Por eso LA FABRIL CORDOBESA tan hábilmente dirigida por los señores Alvarez y Vázquez y demás compañeros, tiene un piadoso fin mercantil en esta plaza, como es el propagar la construcción por la economía en los precios de todas clases de materiales, haciendo con ello una verdadera obra de caridad a la clase media, que por la multiplicidad de viviendas, podrán instalarse los modestos inquietos en hogares cómodos e higiénicos, por alquileres módicos al alcance de su peculio; al obrero, que siempre tendrá trabajo y al propietario y rentista, que siempre podrán sanear su capital, sin rencores, sin remordimientos, por explotaciones, no por más obligadas, menos perjudicial para el pueblo modesto y sufrido.

Este es el importante problema social que ha de resolver con su generoso proceder LA FABRIL CORDOBESA, que dirigen Alvarez, Vázquez y Compañía, S. en C.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método «Eugene», el más perfecto de todos los conocidos bigou li, a 4'50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata), — CORDOBA

Información telefónica

Ayer no celebraron Consejo los vocales del Directorio.-La Junta de Abastos y el conflicto de la carne.-Parte oficial de Marruecos.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 14, de la 1 a las 4 m.

No celebraron Consejo

Ayer no celebraron Consejo los vocales del Directorio.

El Director de Seguridad

Se halla de viaje por el Norte el Director general de Seguridad, general Barrera. En San Sebastián permanecerá dos días, y de allí marchará a Bilbao.

El doctor Goyanes

El doctor don José Goyanes, presidente de la Liga anticancerosa, ha sido designado para que visite varias instituciones anticancerosas del extranjero.

La Sociedad Madrileña de Tranvías

En Biarritz se ha reunido el Consejo de administración de la Sociedad Madrileña de Tranvías.

Se han registrado alzas en la recaudación sobre los años anteriores y vistos los beneficios obtenidos, parece que se repartirá un dividendo suplementario, que con el ya repartido, equivaldrá al seis por ciento del importe de las acciones.

Palomos y conejos

Visto el informe de la Sociedad de Ganaderos, se declara libre la exportación de palomos zuritos, de conejos y liebres.

Un nombramiento

Ha sido nombrado por el Gobierno vocal del Consejo Superior ferroviario, como delegado del ministerio de Hacienda en la vacante recientemente producida, don Francisco Berni.

El alcalde a Covarrubia

El alcalde se ha despedido de los periodistas que hacen información en la Alcaldía, manifestando marchaba a Covarrubia, de donde regresará pasado mañana.

En dicha población le será entregado un pergamino con el acuerdo del Ayuntamiento nombrándolo hijo adoptivo.

Una aclaración

La Agencia Radio comunica que la entidad financiera a que se refería una reciente noticia, es la que lleva la firma de Stinnes, pues si otro nombre se publicó, fué por defecto de transmisión. Aclara además que no se trata de quiebra, sino de una situación comprometida por la amplitud y riesgo de algunos negocios últimamente emprendidos por dicha sociedad.

Destinados al cuadro eventual

Han sido destinados al cuadro eventual de Marruecos los siguientes jefes y oficiales:

De infantería: teniente coronel don Antonio Delgado Otaola; comandantes don Eladio Valverde Quintana y don Antonio Cres-

po; capitanes don José Ibarra, don Francisco Laguna, don Carmelo Llarena, don César Maldonado, don Pedro Lorey, don Enrique Rota Haring, don Salvador Terraja y don Rodolfo Estella.

De ingenieros, comandante don Luis García; capitanes, don Rafael Sánchez y don Emilio Ayala.

Tenientes, don Enrique Navarro Nuille, don Angel Sevillano, don Luis Menéndez, don José Romero Aguilar, don Enrique Jiménez y don Antonio Benavente Homer.

La junta de Abastos y el conflicto de la carne

Se ha reunido la junta provincial de Abastos para tratar del conflicto de la carne.

El alcalde, conde de Vallellano, dió cuenta de sus gestiones cerca de los tablajeros y abastecedores, manifestando que se habían puesto de acuerdo para la adquisición de reses, aunque a más elevados precios, pero asegurando el suministro y en forma de que no resulte más caro el precio de la carne al público.

La junta, a pesar de ello, ha cableografiado a la Argentina sobre precios y condiciones para la importación de ganado.

El conflicto al parecer no queda resuelto todavía, y las dificultades de abastecimiento obedecen a que en el matadero de Madrid se cotizan las reses a más bajo precio que en otros y los ganaderos llevan a éstos sus reses, para conseguir mayor remuneración.

Los festejos de Otoño

Siguen realizándose activos trabajos para organizar el programa de festejos de Otoño en Madrid.

La comisión organizadora declara su optimismo ante el éxito de sus gestiones por las que ha recibido muchas felicitaciones.

La suscripción ha sido un éxito, teniendo la certeza de llegar a un feliz término.

En el Círculo de la Unión Mercantil se reunieron los gremios, acordando cooperar.

Académico enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado el académico y catedrático ilustre don Narciso Sentenach.

Un incendio

En una casa de la calle Mayor, la antigua casa de Cordero, se inició esta tarde un incendio, que originó gran alarma.

Comenzó el fuego en una chimenea. En el edificio está establecido el bazar «La Unión» y la Central de Teléfonos.

Acudió rápidamente el servicio de bomberos, comenzando sus trabajos para la extinción del incendio.

Este comenzó en una chimenea de la casa y los bomberos consiguieron localizar el fuego que ocasionó escasos daños.

Los locales fueron inmediatamente desalojados de personal.

Algunas señoritas de teléfonos tuvieron que ser asistidas de accidentes nerviosos.

Una echadora de cartas y expendedora de bebidas sorprendida infraganti

El comisario jefe de la primera brigada de policía señor Blanco Santa Coloma, ha practicado la detención de una mujer que se dedicaba al oscuro oficio de echar las cartas y suministrar brebajes a sus clientes para diversos usos.

El señor Blanco tenía noticias de que en una portería de la de Corredera Baja ejercía su ministerio la nigromanta, y al efecto, se personó en el domicilio de ésta, comprobando la exactitud de la denuncia.

Llámase la echadora de cartas Leoncia García, y en el momento de ser sorprendida por el inspector, se encontraba en funciones, cubierta con un manto negro y adivinándole los secretos a la criada de servicio doméstico Julia Huertas, natural de Cádiz.

En la habitación daban la sensación de horror y misterio un buho y un mochuelo. De las paredes pendían dibujos y signos cabalísticos.

Le fueron intervenidas a la echadora de cartas varias barajas y diversas drogas.

La sibila confesó plenamente que se dedicaba a adivinar el pensamiento y a vender bebedizos abortivos y para otros fines.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz **Doctor Valley**
securan con las irrigaciones del
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.---Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Las operaciones combinadas

Se tienen noticias de que las fuerzas francesas de Freidemberg operaron en la orilla del Lucus, auxiliadas por nuestras fuerzas al mando del coronel Boloix. El enemigo estaba fuertemente atrincherado. Nuestra artillería de la posición de Uati y nuestra aviación bombardeó los atrincheramientos enemigos. Nuestras fuerzas ocuparon varios lugares estratégicos.

De esta forma los franceses se movieron mejor, realizándose los objetivos fácilmente.

El general Riquelme con su Estado Mayor, estuvo en Huert observando la operación.

Los rebeldes huyeron hacia el Norte abandonando sus posiciones.

Las tropas francesas realizaron razzas.

Se cogieron varios prisioneros y bastantes cabezas de ganado.

Parte oficial de Marruecos

Se ha facilitado un comunicado oficial de Marruecos, participando que en las zonas de Ceuta y Tetuán no ocurre novedad.

En Melilla al llevar un convoy a Issen, asch fueron nuestras tropas hostilizadas por el enemigo.

Sufrimos trece bajas pertenientes a la zona de Varela.

Resultó muerto el alférez argelino Emilio Iglesias. El teniente don José Bento de Arco resultó gravemente herido.

Para cooperar a las operaciones combinadas que habrán de realizarse en unión de las fuerzas francesas, se ha ordenado, como elemental medida de previsión, que salgan para África algunas unidades, que ya estaban preparadas, y cuya orden de embarque no se había dado todavía por no considerarse preciso.

Se sigue con éxito el plan combinado de operaciones.

De provincias

BARCELONA

Los obreros del "Metro"

Barcelona 13.—Han visitado al gobernador civil varios obreros del "Metro", para protestar contra la empresa de estas obras que, al despedirlos, no les ha abonado la semana de salario a que tienen derecho.

Un choque

Barcelona 13.—Participan de Barná que en un choque ocurrido entre un carro y un tranvía resultó gravemente herido el viajero de este último Juan García.

Resultaron varias personas con contusiones leves.

BURGOS

Un homenaje

Burgos 13.—La corporación municipal, en la reunión celebrada hoy, ha acordado rendir un homenaje a la memoria de Juan Martín «El Empecinado».

CACERES

Un alguacil muerto de una cornada

Plasencia 13.—En la novillada celebrada hoy un toro alcanzó al alguacil del juzgado Hernán Romero, quien falleció en la enfermería y por no haber médico en ésta no recibió asistencia facultativa.

SANTANDER

Un almuerzo

Santander 13.—La Asociación de la Prensa de esta capital ha obsequiado con un almuerzo al ilustre compañero don José del Rivero, director del «Diario de la Habana».

TOLEDO

En visperas de feria

Toledo 13.—Mañana comenzarán las fiestas de la feria y en honor de la Virgen del Sagrario.

El día 15, por la mañana, saldrá esta imagen en procesión. Por la noche, rosario.

Habrán fiestas de aviación y partidos de fútbol.

El día 16, se lidiarán ocho toros de Vicente Martínez, actuando en los dos primeros el rejoneador Cañero y en los seis restantes Sánchez Mejías, Latri y el Niño de la Palma.

Los días 17 y 19, se celebrarán novilladas con charlotada.

La mania del ensanche.—Los concejales tratan de destruir la histórica plaza del Zocodover.—Justa indignación

Toledo 13.—La funesta mania de realizar ensanches de muy discutible necesidad en el interior de esta ciudad, ha llevado a los concejales a acariciar el propósito de destruir la histórica plaza del Zocodover, con sus soportales y su valor típico y tradicional.

La prensa recoge el sentir de la opinión pública, de los amantes de la ciudad y de los respetuosos con el pasado, publicando artículos de protesta contra el descabellado propósito de los concejales.

Dice que significaría una vergüenza irremediable esta destrucción. La plaza de Zocodover representa la tradición y debe ser intangible.

Los periódicos recuerdan lo que se ha dicho muchas veces, que las capitales como Toledo y otras de carácter histórico, monumental o típico, que tienen plazas, paseos y rincones, que debieran ser eternamente conservados y respetados, debían considerarse—la ciudad entera—como monumento nacional, debiendo conservarse en su trazado y carácter típico indefinidamente para evitar su destrucción.

Se pide finalmente que el Gobierno intervenga en este asunto para impedir que el afán modernista de los concejales culmine con la destrucción de la típica tradicional plaza.

De Marruecos

Varias noticias

Melilla 13.—Han realizado una excursión reconociendo el frente, los generales Sarr y Fernández Pérez.

—La aviación ha bombardeado fortificaciones enemigas que se observaron en el frente de nuestra línea, desahucando al enemigo de sus posiciones.

—Marchó al campo el comandante Varela, que manda la zona de Midar.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

La verbena de la Virgen de los Faroles

La tradicional velada de la Virgen de los Faroles, que se celebrará en las noches del 14, 15, 16 y 17 del actual, promete verse muy animada a juzgar por los preparativos de la comisión organizadora, que está dispuesta a que, como siempre, sea ésta la velada más típica y más concurrida de Córdoba.

Entre otros números que aún no se han ultimado, pero en todos los cuales predominará el buen gusto y la elegancia que son proverbiales en esta verbena, se celebrará en el Triunfo una kermesse a cargo de bellas señoritas de la buena sociedad cordobesa, y habrá música o iluminaciones las cuatro noches.

Para comodidad del público se instalará, además, un puesto de refrescos y licores a precios corrientes.

El día de la Virgen se repartirá en las Escuelas del barrio una abundante limosna de pan a los pobres.

Habrán fuegos artificiales, y una monumental traca valenciana, que recorrerá todo el barrio, partiendo de la farmacia de García Solano y terminando en el Triunfo.

Ni que decir tiene que los espectáculos populares tampoco han de faltar: tíos vivos, norias, rifas de jamones y juguetes, etcétera, etc.

La torre de la Catedral lucirá una espléndida iluminación, que ha sido ampliada y reformada, y cuya instalación, que importa una considerable suma, ha sido adquirida en propiedad por la comisión organizadora.

En el altar de la Virgen se han llevado a cabo importantes mejoras: el cristal que resguardaba el cuadro ha sido sustituido por una espléndida luna de escaparate, el marco se ha restaurado, la piedra ha sido dejada al descubierto, devolviéndole así su verdadero carácter; se han adquirido varios candeleros gigantes, artísticamente labrados en bronce, y se ha pintado el interior de la capilla.

Merece elogios la actuación de los entusiastas organizadores de la velada cordobesa más tradicional que, sin subvención de ninguna clase, y únicamente con los productos de la verbena, mantienen en un estado de conservación y esplendor verdaderamente admirables este interesante monumento, que es parte de nuestra tradición y nuestra historia.

Reina Victoria Hotel y Hotel Reina

MÁLAGA

Precios especiales para la temporada de baños.

GRANDES REBAJAS

Se sirven Almuerzos a 4'50 pesetas y comidas a 5'50

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Informaciones de la noche

La ciudad de los Califas

V.

Córdoba la silenciosa

La primera impresión que todo viajero experimenta al conocer Córdoba le hace creer que su población debe ser muy reducida, ya que fuera de dos o tres vías de las principales las demás son poco concurridas y un silencio que a ratos nos parece dulce y a ratos melancólico, domina en la población.

La mayor sorpresa que puede experimentar el visitante de la capital andaluza, después de esa primera impresión, es la que le proporciona el cordobés que le dice que la ciudad camina rápidamente hacia los cien mil habitantes.

¿Dónde están esos ochenta o noventa mil habitantes? ¿No hablan? ¿No trajinan? ¿No recorren la urbe? ¿No viven la vida moderna?

Ese es el gran secreto de Córdoba que apenas si podemos descubrir los que durante muchos años hemos vivido en el recinto de sus hospitalarios muros.

El cordobés sale mucho y es amigo de la calle, es conservador y alegre gusta de la vida social en círculos y cafés, habla recio como buen andaluz, conoce el deleite supremo del sol de Enero, sabe gozar su Sierra aromada y espléndida convirtiendo su camino en el más concurrido peseo de carruajes, ha sabido incorporarse a las leyes de rapidez que rigen la comunicación moderna, y por eso Córdoba tiene para su población gran número de automóviles.

Gusta el cordobés de trasnochar y de festejar todas las festividades. El perteneciente a las clases modestas tiene siempre preparado su «perol», símbolo culinario de sus fiestas campesinas y que vá siempre acompañado de la damajuana, tan orgullosa de su contenido, el delicioso caldo de Montilla, como de su nombre. El cordobés sabe reír y cantar, es dicharachero, y ha hecho del requiebro un arte... Todo eso hace el cordobés y, por lo visto, sabe hacerlo sin producir ruido.

Así como hay poblaciones en que los menores ruidos parecen crecer hasta convertirse en estruendosos, hay otras (Córdoba, Brujas) en que los ruidos no son más que leves matices o discretos llamamientos para que nos fijemos en la majestad de su silencio.

Mas este silencio de Córdoba, esta serenidad melancólica de la patria de los Abderramanes, es también para los que sepan comprenderlo, un nuevo atractivo de la ciudad.

El espíritu del viandante no teniendo estímulos externos se concentra y reflexiona, se hace meditador, y si tiene alguna cultura deriva a la filosofía, produciéndose con frecuencia el hombre de cepa modesta y que nos sorprende con su hablar sentencioso con ribetes de senequismo.

Si el transeunte es imaginativo nada impide que al correr por sus calles, que a trozos nos parecen patios irregulares de en-

cantadora variedad, la fantasía vuela a su antojo y teja con el hilo misterioso que tan bien saben devanar los hijos de la vieja ciudad, románticos, epopeyas de gesta, dramas del vivir contemporáneo, que casi siempre quedan inéditos, pero que como en el mundo nada se pierde, tienen no pequeña parte en la gigantesca producción de arte, ciencia y filosofía con que han enriquecido los cordobeses el libro de valores positivos de nuestra historia.

¿Habéis recorrido en una tarde primaveral las calles, aledaños de su Mezquita soberbia? ¿Habéis detenido vuestro paseo para contemplar los patios misteriosos y bellos que suspenden el curso de vuestra meditación? ¿No habéis deambulado por las calles estrechas, de reposo y quietismo extraordinario del barrio de San Pedro, de San Lorenzo o de Santa Marina? ¿No habéis contemplado la silueta bellísima de la ciudad desde el puente Romano?

Todo enamorado de nuestra vieja historia sentirá, si sabe vivir dulce y pausadamente la vida de Córdoba, latir en su corazón páginas bellísimas de nuestro pasado, antecedentes gloriosos de nuestro presente y estímulos de nuestro porvenir, como pueblo y como raza. Excitada la imaginación verá desfilar pueblo tras pueblo y civilización tras civilización al romano guerrero y dominador, que convierte a Córdoba en opulenta Colonia Patricia; al árabe, artista, soñador, filósofo y poeta, que la hace centro de civilización y emporio de riqueza; el cristiano, que, fervoroso y heroico, da su vida en defensa de su fe, aumentando la legión de los mártires.

Pasad calles y plazas, y, nombre tras nombre, veréis desfilar gemas preciadísimas de la historia de nuestro pensamiento y de nuestras realizaciones... de Lucano, de Séneca, de Osio, de San Eulogio, de Almanzor, de Maimónides, de Ambrosio de Morales, de Juan de Mena, de Góngora, del duque de Rivas, del Gran Capitán...

Y si cada nombre es una gloria, cada rincón es una tradición, cada piedra una leyenda, cada vieja construcción una historia; historias y leyendas que nos hablan de palacios de suntuosidad maravillosa en que agotó el árabe el rico filón de su fantasía, de amores de príncipes y califas que para agasajar a sus favoritas obsequiábanlas con mansiones de riqueza incalculable...

Omeyas galantes que para contentar a la amada, encantada ante el raro espectáculo de la sierra cubierta de nieve, ordenaban se poblase de almendros que al florecer en un mismo día diesen a la preferida del poderoso Califa la sensación de una copiosa nevada...

Melancólicos diálogos, reflexiones de fina sensibilidad que los Omeyas sostenían como los individuos de su séquito cuando en sus mágicos caballos hacían el camino que iba de la Arrizafa a su regia mansión... Y

venganzas terribles que producían en la urbe prodigiosa de los Califas un estupor de pueblo intimidado por el espectáculo de cientos de víctimas crucificadas en la orilla del río por rebeldes a la autoridad del soberano.

Y parte no pequeña en el relato de estos dramas y comedias del vivir humano es el silencio de Córdoba. De él se han ocupado cuantos aman la ciudad, cuantos sintieron su serenidad dulce y poética; los Blanco Belmonte, los Alcántara, los Jaén Morente, los Castejón y los Rey Díaz, que supieron comunicar a sus escritos savia cordobesa, que a cuantos los leyeron dieron con fuerza impresionante la verdadera sensación del silencio de la ciudad andaluza, silencio interrumpido por tañer de campanas que tan dulces suenan en las almas creyentes al sentirse invitadas a la oración, silencio interrumpido por pregones con tonalidades de canto, por músicas que suenan dulces y misteriosas en el fondo de los patios encantadores.

Con razón ha dicho Zamacois que en las calles cordobesas el hombre se conceptúa rey de la Creación. En la Quinta Avenida de Nueva York o en los Grandes Boulevares de París un hombre no es nada; en la calle del Reloj o en la plaza de los Páez triunfa el hombre y su espíritu, libre de la obsesión de lo colosal, triunfa un arte que no quiere sujestionar por la masa, sino por el espíritu que el hombre sabe comunicar a la materia; triunfa, en fin, el espíritu de un pueblo que supo labrar la piedra, trabajar la plata y cincelar la palabra, estimulado por la silenciosa majestad de la ciudad, haciendo con esos materiales esa sutilísima labor que se conserva en las platerías de la insigne ciudad y que todos conocen con el nombre de filigrana cordobesa.

Antonio Gil Muñiz.

**Cementos, Yesos
Lavaderos, Fregaderos
y Losetas de Cemento
Azulejos pintados**

Nuevos modelos)

**Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.**

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Por el indulto de Valeriano Infante

El vecindario de Villaviciosa

Envié hace meses a LA VOZ unas cuartillas hablando sobre la pena de muerte y criticando en ellas la existencia de esa pena, ya que no puedo creer que los hombres tengan derecho a condenar a muerte, cuando la vida la da Dios y es solo de Dios.

No se publicaron las citadas cuartillas, quizá por haberse extraviado, quizá, tal vez, por emitir en ellas conceptos duros.

Hoy, en puertas de ser ajusticiado mi paisano Valeriano Infante, creo no son horas de crítica y si de solicitar piedad para el desgraciado que tuvo la fatídica hora mala.

Hace días y por ser corresponsal de LA VOZ, me han visto y visitado infinidad de personas del pueblo; tal vez pasen de mil los que han llegado a mi para que yo en su nombre solicite la gracia del perdón. En la imposibilidad de dar nombre por nombre los de todos los piadosos solicitantes, digo a LA VOZ que todo este pueblo que protestó horrorizado del crimen, ve hoy con horror el patíbulo y pide clemencia para el reo. Ya se dió aquí el ejemplo que se pretende con la pena de muerte; tan noble es este pueblo que tuvo el ejemplo en el horror que le produjo el crimen del hoy sentenciado; no necesita más. El vecindario que se horrorizó del crimen y rezó por los muertos, solicita clemencia regia por no horrorizarse nuevamente ante los artefactos odiosos del verdugo. Perdón.

Particulares, entidades, casinos, etc., se preparan para dirigir telegramas a S. M. el Rey.—Corresponsal.

Villaviciosa 12 Agosto 1925.

**

Hoy se ha cursado al mayordomo mayor de Palacio el siguiente telegrama:

«Junta directiva y socios Casino Villaviciosa, entidades todas de esta población, suplican rendidamente a V. E. haga presente nuestro anhelo de piedad a los pies del trono, a fin de que usando S. M. de su nunca desmentida clemencia indulte de la última pena al reo Valeriano Infante, condenado a muerte por la Audiencia de Córdoba e hijo de este honrado pueblo, que hoy sufre ante la visión del patíbulo.» Firman el señor presidente del casino, señores maestros nacionales, señores médicos, señor cura párroco, señores veterinarios, representantes de los gremios y asociaciones siguientes: Mineros, vinos, agricultores-proprietarios, carpinteros, chofers, herreros, comisiones y banca, taberneros, albañiles, braceros, tablajeros, zapateros, comerciantes, etc.

Don M. Chamber, desde Torrecampo, nos dirige un notable artículo que por su extensión nos vemos privados del gusto de publicar, en el que después de hacer muy atinadas consideraciones sobre materia penal, formula una sentida súplica a Sus Majestades los Reyes don Alfonso y doña Victoria y a sus augustos hijos los infantes para que el Soberano haga uso de la regia prerrogativa en favor del desventurado Valeriano Infante.

GOBIERNO CIVIL

El gobernador no recibe

El gobernador civil señor Cabello Lapiedra, no recibió esta mañana a los representantes de la prensa local.

De automóviles

Sevilla.—Gobernador civil. Participa haber sido transferido a nombre de don José González, vecino de Cala, el automóvil número 471, y a don Antonio Japón Rico, vecino de Sevilla, el automóvil número 324.

Montoro.—Guardia civil y alcalde remiten denuncia contra don Roque Madueño.

Priego.—Guardia civil y alcalde remite denuncia contra una camioneta de don Antonio Rejano.

Córdoba.—Don Carlos Molina Aguilera solicita transferencia de un automóvil adquirido a don Eleuterio Allérez Lozano; don Manuel García de la Plaza que habiendo adquirido un automóvil marca «Dodge», desea ponerlo en circulación por las carreteras de España.

Baena.—Don Vicente Caballero solicita autorización para circular por las carreteras de España con un automóvil de su propiedad, marca «Citroën».

Córdoba.—Don José Rosales Berdoy solicita autorización para conducir automóviles.

Hinojosa del Duque.—Don Alberto Carrasco solicita autorización para conducir automóviles.

Pozoblanco.—Don Francisco Moreno Cabrera solicita autorización para conducir automóviles.

De minas

Don Antonio González, vecino de Villaviciosa de Córdoba, solicita 20 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de «San José», en aquel término municipal.

Licencias de caza

Se han expedido licencias para cazar a favor de los señores siguientes:

Don Rafael Alvarez Herrera, don Manuel Herencia Gómez, don Francisco Ojeda Muñoz, don Antonio Tavira Jiménez, don Rafael Mojias Díaz y don Miguel Zamora Gavilán, vecinos de Córdoba.

Pasaportes

Se han expedido pasaportes para trasladarse a Francia a don Manuel Caballero Cabrera, don Antonio Ager Notario y doña Antonia Catalina Muñoz Calle.

Para los Estados Unidos de Norte América a doña María Alfonso Cantero, e hijos Rosalina y Francisco.

Sobre la Exposición Ibero-Americana

El gobernador civil celebrará hoy una detenida conferencia con el coronel señor Rodríguez Caso y don Antonio Jaén, a propósito de la participación de Córdoba en la Exposición Ibero-Americana.

La Unión Patriótica en Bujalance

En la reunión de fuerzas vivas verificada ayer en Bujalance ante el delegado gubernativo afecto al Gobierno civil de Córdoba don Guillermo García Carrasco ha quedado constituida la agrupación de Unión Patriótica, en la cual ha ingresado don Antonio Zarita Vera, alcalde presidente de aquel Ayuntamiento; todos los concejales y gran número de las principales personas de aquella población que vienen a reforzar las filas de dicha agrupación, cuyo comité organizador preside don Miguel Cañas Vallejo.

Visitas

Esta mañana recibió el gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, en su despacho oficial, los siguientes visitas:

Alcalde de Castro del Río, don Antonio Jaén Morente, don Fidel Bermejo, canónigo de la Catedral; el notario don Joaquín Villalonga, delegado interino de Hacienda señor Alberti, jefe de la Sección provincial de Pósitos, ingeniero jefe interino de Obras públicas y don José Riobóo, presidente de la Cámara Agrícola.

Nuevos jueces municipales

El Tribunal pleno de la Audiencia territorial de Sevilla ha acordado los siguientes nombramientos:

Don Julián Saravia Urbano, juez municipal de Monturque.

Don Fernando Doblas Leiva, juez municipal de Los Moriles.

DESMONTES

En la dehesa de «La Porrada» se arriendan parcelas desde 20 fanegas en adelante. Para tratar de precios y condiciones, casa de la Exema. Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, Pedro López, 13, Córdoba.

Propietarios, Constructores
En los almacenes de
Roses y Bustillo
Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba
 se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de
Vigas y hierros en U

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 14. — Viernes: Santos Eusebio, cf.; Marcelo y Calixto, ob.; Atanasia, vda. — Ayuno y abstinencia de carne, obligatorio aun a los que tienen la Santa Bula.

Santorial y cultos de mañana

Día 15. — Sábado. La Asunción de Nuestra Señora. Sios. Tarsicio, acólito, mr.; Alipio y Arnolfo, cbs.

Festividad del día. — María permaneció en la tierra veintitrés años después de la Ascensión de su divino Hijo; este tiempo fué para la Madre de Dios, un ejercicio continuo del amor más puro; su Corazón no se halla separado del de su Hijo ni su amado. Al dispersarse los Apóstoles, siguió a su hijo adoptivo, Juan, a Efeso, de donde volvió a Jerusalén a pasar el resto de sus días. El ángel Gabriel vino al fin a anunciarla la hora de su triunfo, la hora de aquel sueño del que había de despertar en el Cielo. Casi todos los Apóstoles y muchos discípulos de Jesús se hallaron en esta gloriosa muerte, en aquella separación momentánea del alma y cuerpo sagrado de María. La Virgen Madre del Salvador vio aparecer a su Hijo en medio de los coros de ángeles que venían a recibir su alma y conducirla triunfante al seno de la eternidad dichosa. Después que hubo expirado, los fieles regaron con lágrimas y rodearon con el más profundo respeto aquel purísimo Cuerpo, santuario del Verbo hecho carne; numerosos milagros se operaron, y con gran pompa fueron llevados estos preciosos restos a Getsemani y depositados en un sepulcro, que se cubrió con una enorme piedra. Pero el Salvador no podía entregar a la corrupción un Cuerpo tan libre de toda mancha. En efecto; el Apóstol Santo Tomás, que no se había hallado presente a la muerte de María, quiso vivamente venerar aquel sagrado tesoro; abrió la tumba, de donde salió un exquisito perfume, no hallando más que el sudario que había envuelto aquel Cuerpo divinizado. Los Apóstoles volvieron a cerrar el sepulcro, en la persuasión, seguida piadosamente en toda la Iglesia, de que Jesús había querido sentar a su Madre en cuerpo y alma a su lado sobre un trono que domina a los de todas las jerarquías celestes y al pie del Trono del Eterno.

Jubileo de las Cuarenta Horas. — Comienza el turno en la Real Iglesia de San Pablo y lo costea este día don. Antonio. Te rroba, por sus difuntos.

Corte de María. — Los antiguos asociados y personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 15, sábado, a Nuestra Señora del Tránsito en San Basilio.

Cultos

En la Santa Iglesia Catedral. — A las nueve, fiesta solemne a la excelsa Titular de la Igl. Mayor. Predicará el M. Sr. Fr. D. Ruperto Cuadrado Aranda, Canónigo Penitenciario.

En la Encarnación. — Hoy sábado a las ocho y media, solemne función a la Gloriosa Asunción de la Santísima Virgen, ocupando la sagrada cátedra el R. P. Antonio Maya, Dominicano. Por la tarde, a las tres y media, ejercicios con manifiesto.

En Capuchinas. — Solemne misa cantada a las nueve de la mañana, en la que predicará las glorias de nuestra amantísima Madre un R. P. del Inmaculado Corazón de María. La fiesta es costeada por un señor devoto de la Santísima Virgen, en acción de gracias por un beneficio recibido.

En San Basilio. — A las diez y treinta, solemne fiesta a la Virgen del Tránsito, y por la tarde a las siete procesión por las calles del barrio del Alcazar Viejo.

Inspección provincial de Sanidad

En la Inspección provincial de Sanidad nos han facilitado la siguiente nota:

«Al vecino de Córdoba Manuel Fernández, se le impone multa de veinticinco pesetas por tener personas de su familia sin someterlas a la vacunación antivariólica obligatoria.

Al «Boletín Oficial» de la provincia se envía edicto anunciando vacante de matrona en Almodóvar del Río.

Al alcalde de Puente Genil o inspector municipal de Sanidad se traslada telegrama del gobernador de Algeciras, autorizando el traslado de los restos mortales de don Marcos Pérez Florido, desde dicha plaza a Puente Genil.

Al alcalde de Montalbán se devuelve edicto anunciando la plaza de médico titular para que consigne en él la dotación de 250 pesetas por Inspección municipal de Sanidad, 10 por 100 del sueldo que se le señala.

Al «Boletín Oficial» se envía edicto anunciando vacante de titular médica de La Añora.

Al juez de instrucción de Fuente Obejuna se le interesa incoo expediente de apremio al vecino Manuel Bernal, intruso en odontología, que no ha satisfecho la multa que se le impuso.

Al alcalde de Fernán-Núñez se le interesa envíe edicto anunciando la vacante de veterinario titular que existió en dicho Municipio.

Al alcalde de Hinojosa del Duque se le devuelve expediente incoado para proveer la plaza de inspector de carnes, y se le manifiesta que no está con arreglo a lo dispuesto, y por tanto tiene que anunciarse dicha plaza, así como las restantes que existen sin cubrir.

Al subdelegado de Medicina de Cabra se traslada telegrama del subsecretario de Gobernación autorizando el traslado del cadáver del alférez Jaquetot desde Ceuta al cementerio de Cabra.

Al alcalde de Adamuz se le envía edicto imponiéndole multa a la vecina de dicho pueblo Filomena Martínez, intrusa en la profesión de matrona.

Al «Boletín Oficial» se envía edicto anunciando la titular médica en Pedrocho y de veterinario y farmacéutico de Albandin (Baena).»

NOTAS LOCALES

La fachada del Ayuntamiento

Han comenzado en el Ayuntamiento, con toda actividad, las obras para abrir los dos arcos ciegos que figuran en los laterales de la hermosa fachada de nuestra Casa Consistorial.

Dichos arcos serán cerrados por las verjas que actualmente figuran en la mencionada fachada y en sustitución de éstas se colocarán otras verjas de primorosa y artística forja.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Suenrales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

Sucesos y denuncias

Por malos tratos

En la Comisaría de Vigilancia ha presentado una denuncia Brigida Serrano Ortiz contra Luisa Navas Garrido, por haberla hecho objeto de malos tratos de palabra.

Una reyerta

En la Plazuela de San Eloy promovieron reyerta los vecinos de esta capital Ricardo León Baeno y Manuel Ruiz Sánchez, resultando ambos con lesiones leves, de las que fueron asistidos en la Casa de Socorro. León y Ruiz han sido detenidos.

Una vecina de "armas tomar"

En la Casa de Socorro ha sido asistida de varias erosiones en la cara y pecho de pronóstico leve Felipa Camacho Ruiz, que le produjo su vecina Manuela Ruiz Espinosa.

Una denuncia

Por malos tratos de palabra ha denunciado Carmen Montes Ruiz a Concepción Ruiz Jiménez.

Por promover escándalo

En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado una denuncia contra Francisco Mármol García y Fernando Garrote Redondo, por promover escándalo en la vía pública.

Heridos en riña

Han sido detenidos Rafael Jiménez Baja caba y José León Puntas, por riña y el escándalo consiguiente.

León Puntas fué asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región parietal derecha, calificada de leve.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han recibido asistencia facultativa en dicho centro benéfico las personas siguientes:

Rafael Gavilán Moreno, esguince en la muñeca derecha; Manuel Bravo Grandía, herida contusa en el dedo meñique de la mano izquierda; Luisa Carrero Navas, herida contusa en la región frontal; Carmen Ránchar Cuervas, herida contusa en la región parietal; Fernando Núñez Plazas, quemaduras en el rostro, y José Fernández Díaz, contusión en la región mastoidea de la cabeza.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 14 de Agosto.

En veinticuatro horas

| | |
|------------------------------------|--------|
| Temperat. m. a sol y al aire libre | 42° 80 |
| " " a la sombra " " " | 36° 00 |
| " " mínima " " " | 21° 20 |
| " " media " " " | 26° 60 |
| Oscilación | 14° 50 |
| Agua de lluvia en milímetros | 0° 00 |
| Agua evaporada en milímetros | 10° 20 |

Observaciones a las siete de la mañana

| | |
|--------------------------------|-----------|
| Altura barométrica en mm. a 0° | 751.93 |
| Temperatura a la sombra | 25° 40 |
| " " de termómetro híd.° | 19° 20 |
| Tensión del vapor | 12.80 |
| Humedad relativa | 63° 00 |
| Estado del cielo | despej.° |
| Dirección del viento | E. |
| Fuerza | ventolina |
| Recorrido en 24 horas | 153.00 |

Los sucesos de Siria

Una interesante información del "Times"

Londres.—El «Times» da una extensa información acerca del origen de los sucesos ocurridos en Siria, informes que le han sido facilitados por un jefe ruso desterrado en El Cairo.

Según estos informes, el tratado firmado en 1923 con los Drusos había creado un Estado independiente, pero el consejero francés fué atribuyéndose de día en día funciones cada vez más ejecutivas. El nombramiento de un Gobierno francés en lugar del que lo era Druso provocó protestas en todo el país, sin que por ello la situación tomara caracteres graves.

Solamente cuando el capitán Carbillot nombrado para este puesto empezó a adoptar los métodos que adoptaba en el Senegal, de donde procedía, los drusos empezaron a preparar una acción decisiva.

Una delegación de 36 notables drusos se encaminó a Beyrouth para solicitar del general Serrail que no regresase el capitán Carbillot, ausente con permiso. Esta delegación no fué recibida por el general Serrail, y al regresar a su punto de partida, algunos de sus miembros fueron detenidos en Damasco y otros fueron obligados a trasladarse al Hauran, en donde quedaron sometidos a un régimen de vigilancia.

Lo que hizo estallar definitivamente la rebelión fueron los sucesos ocurridos en la fiesta del Barram. El gobernador francés, considerando que la fiesta, aunque anunciada como acto religioso, no era sino un mitin político, ordenó su dispersión por las tropas. Los drusos contestaron a la tropa; de la colisión resultaron muchos muertos por ambas partes.

El gobernador hizo detener entonces al presidente del Tribunal Druso y a diversos miembros del mismo, así como a otras personalidades muy consideradas en el país, desterrándolas a Palmira.

Al ir a detener también por orden del gobernador al sultán El Arash, éste se resistió y los aviones bombardearon su casa y las demás de la población. Entonces El Arash se echó al campo con gran número de partidarios, se apoderó de Sueida, hizo prisionero al gobernador y sitió la ciudadela, en donde se había refugiado la guarnición, compuesta de 200 hombres.

Una primera columna francesa de socorro de 200 hombres enviados hacia Sueida, cayó en una emboscada y fué aniquilada. Otra segunda columna de 400 hombres fué sorprendida igualmente y sufrió fuertes pérdidas de hombres, abandonando carros, municiones, ametralladoras, cañones y tres autos blindados.

Actualmente el bombardeo de las poblaciones drusas por los aviones continúa, con lo que la rebelión va propagándose, esperando la adhesión de los beduinos a la insurrección de un momento a otro.

La guarnición de Sueida resiste replegada dentro de la ciudadela. Los drusos, al decir del informador del «Times», deben ser unos 7.000 jinetes, contando con unos 15.000 fusiles.

Añade que han llegado a aquella ciudad más de 200 heridos drusos procedentes de

la región en donde hay entablados combates contra las tropas francesas.

Se sabe que la columna que salió para castigar a los rebeldes y que tuvo que replegarse por no haber recibido el convoy de municiones que marchaba a su retaguardia, iba mandada por el general Michaud.

De Jerusalén le anuncian también al «Times» que una delegación de drusos del Líbano han salido de Beyrouth en dirección a Sueida, para actuar como mediadora entre los franceses que se hallan sitiados en dicha ciudad y los drusos que la atacan.

Noticias fidedignas aseguran que en el primer asalto de los drusos a Sueida tuvieron 70 muertos, entre ellos el hermano del bajá El Arash.

En la última semana han llegado a Beyrouth 1.200 hombres de refuerzo. En Deras han sido hospitalizados 400 heridos franceses procedentes de los últimos combates.

Registro civil

Nacimientos

Derecha.—Enrique Castillo Utrera, Filomena Jurado Blanco, Amparo Jurado Blanco y Consuelo Gil Dominguez.

Izquierda.—José García García y Pilar Meseguer Meseguer.

Defunciones

Derecha.—Rafaela Marmol Sánchez, de tres años de edad; Francisco Velasco Navarro, de 65 años; Francisca Pérez Cruz, de cuatro años, y Rafaela Barca Montes, de dos años.

Izquierda.—Desposorio Muñoz Alben-dín, de 65 años.

Comida Intima

En honor de Jaén Morente y de Rodríguez Casso

En el comedor de verano del Círculo de la Amistad han sido agasajados hoy al mediodía con un almuerzo de carácter íntimo, los infatigables propagandistas de la Exposición Ibero-Americana que ha de celebrarse en Sevilla señores coronel Rodríguez Casso y don Antonio Jaén Morente.

Asistieron al banquete, que transcurrió en medio de la más grata cordialidad, el gobernador civil señor Cabello Lapiedra, el presidente de la Diputación provincial don Francisco Santolalla y Natera, don Rafael Castejón y Martínez de Arizala, don Agustín Fragero, don Antonio Fernández Vergara, don Rafael Méndez, don José Molléja y don Enrique Romero de Torres.

Después de la comida se trasladaron al jardín, donde les fué servido el café y donde pasaron largo rato en amena conversación, durante la cual los agasajados expusieron la favorable impresión recogida durante sus viajes de propaganda.

Los señores Jaén Morente y Rodríguez Casso recibieron muchas felicitaciones por su lucida campaña, felicitaciones a las que unimos la nuestra muy sincera.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en **LA VOZ** rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

PLAZA DE TOROS

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Gran función para hoy viernes 14 de Agosto de 1925

A las diez de la noche.—Temporada de zarzuelas españolas adaptadas al Cinematógrafo.—Por última vez la grandiosa producción española en cinco partes, titulada **Los granujas**, basada en la popular zarzuela del mismo título. Intérpretes principales. El Chiquilín Español y el popularísimo Pitouto el protagonista de «La Casa de la Troya».

STADIUM TEATRO.— Gran Compañía de Circo de los célebres Hermanos Berze

Función para hoy viernes 14 de Agosto de 1925

A las diez de la noche.—Grandioso éxito de esta notable Compañía.—Grandes atracciones.—Precios populares.

SALON SAN LORENZO.— Arroyo de San Lorenzo, número 8

Debut de la hermosa cuartetista Fina de Granada —Extraordinario éxito de la popular agrupación **Los Bernal** y sus excéntricos Perico, Revoltoso y Rafael. Todas las noches variación de programa.—A las diez de la noche. **PRECIO, 50 CÉNTIMOS.**

El lunes reaparición de la colosal bailarina Carmelita Navarro.

SALON VARIEDADES.— Calle Obispo López Criado núm. 5, antes Dormitorio (San Agustín)

Función para hoy viernes 14 de Agosto de 1925

A las diez de la noche.—Éxito de la simpática y sin rival artista tan querida de este público **Pequita Cano**.—Éxito clamoroso de **Los Torres Imperio**. Duetistas, parodistas, y bailarines.—Precios: Preferencia, 0'70; Sillas, 0'50; Grada, 0'20.

El lunes 17, debut de una gran Compañía de Comedias. El éxito de la temporada.

KIOSCO DE LA FUENSANTA.— Función para hoy viernes 14 de Agosto de 1925

A las diez de la noche.—Últimas actuaciones de la notable agrupación **los Santanas madrileños**.—Ruidoso éxito del «as» del cante flamenco **Antonio Márquez (el Granadino)** acompañado a la guitarra por el profesor **Moranito de Córdoba**.

Precios: Preferencia, 0'50; General, 0'20.
Nota.—Los sábados, domingos y días festivos, habrá servicio de autobús desde el Gran Capitán. Puerta de San Nicolás, a la Fuensanta.

MILITARES

Pensión
Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha concedido a Manuel Márquez Sánchez, padre de un soldado muerto en campaña, la pensión anual de 431.25 pesetas.

A Rota
Ha marchado a Rota (Cádiz), el comandante del regimiento de Lanceros de Sagunto don Antonio Coello y Ramírez de Arellano.

A Baena
Ha marchado a Baena el capitán de infantería don Aurelio Hueso Rubio.

Presentado
Se ha presentado en este Gobierno militar el teniente de infantería don Manuel Martínez Espinosa.

A Santúcar
A fin de tomar parte en las carreras de caballos que han de tener lugar en Santúcar, de Barrameda, ha marchado a dicho punto el capitán del regimiento de Lanceros de Sagunto don Francisco J. Alfaro de Alaminos.

En comisión de servicio
Ha marchado en comisión de servicio a Villanueva del Duque el capitán del regimiento de infantería de la Reina don Manuel Sagrado Marchena.

A Ceuta
El capitán del regimiento de Lanceros de Sagunto, 8.º de caballería, don Luis Jover, ha marchado a Ceuta con permiso de verano.

La serpiente de todos los veranos

Pero este año no es de mar, sino de tierra

Tolosa.—Participan de Belevieta, que se tienen noticias de haber aparecido en el campo un enorme reptil que ha causado verdadera consternación entre los labriegos.

Los que lo han visto aseguran que mide unos seis metros de longitud por uno de ancho.

Se han constituido varias partidas de cazadores para conseguir darle alcance.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones.

Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra:

El sargento del regimiento cazadores de Alcátara, 14 de caballería, Victoriano Estévez, de guardación en Melilla.

—Hilario Bernal Chacón; Manuel Erquiles Sánchez, Manuel Rojas Rubio, Juan Avila Fernández, Isidro Molero Olmedo, Juan Barea Moleco y Miguel Carbonell Herrera, del grupo expedicionario del tercer regimiento de zapadores minadores, Tetuán.

—Los soldados del sexto regimiento zapadores en Tetuán, Tomás García, Pedro Blanco y Gregorio Tascón.

Los cabos Juan Ramón Barriopedro, Jorge Aullar Vilaplana y José Sicilia Serrano y los soldados Doroteo Lázaro Martín, Pascual Palomares Enjuto e Isidro Granizo Rodríguez, pertenecientes todos ellos al batallón de cazadores de Africa número 18, Dar-Deus.

—El soldado del batallón expedicionario de Pavia número 48, José Hidalgo Lara, destacado en el zoco el Had (Melilla).

Primera casa exportadora de café tostado

Saiz y Martínez

Almacenistas, importadores. Córdoba

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes graficas

Biblioteca de LA VOZ (2)

JUAN PÉREZ ZÚÑIGA

Viajes Morrocotudos

En busca del "Trifinus Melancolicus".

ró escocés porque tenía las facciones a cuadros y olía a whisky como un demonio británico.

Le preguntamos si sabía de algún barco que fuese a Edén, y el muy bruto, hablando a trompicones escoceses a causa de la curda perpetua que disfrutaba, nos dijo que en su bergantín, que precisamente llevaba aquel rumbo, no admitía pasajeros, pues únicamente se dedicaba al tráfico de azafrán.

Le rogamos que nos admitiese aunque fuera en clase de fardos, pues nos acomodariamos a todo y además le pagaríamos bien la travesía.

El hombre, después de muchas exigencias, nos condejo al barco casi a empujones, pues su salida estaba dispuesta y había que hacerse a la mar.

Nos instalamos a bordo muy mal por cierto, y nos aseguramos de que el barco azafranero era un bergantín, porque la tripulación estaba formada por unos cuantos bergantes, negros y chinos.

El capitán, como queda dicho, era un bestia y muy berracho y no hablaba dos palabras con nadie sin sacar el revólver.

La travesía en los primeros momentos fué horrible para nos-

otros a causa del mareo, pues, dicho sea sin agraviar a nadie, arrojamos involuntariamente hasta la primera papilla que tomaron nuestros padres. El propio capitán y algunos tripulantes se nos chingueaban al ver la cara que poníamos. Nos miramos a un espejo y no nos conocimos. Por fin recordamos un remedio contra el mareo, que consiste en colgarse de un trapecio, y no pudiendo aplicárnoslo allí, procuramos imitarlo con una disolución de ajo picado, almizcle y jarabe de higo chumbo.

No sólo nos desapareció el mareo, sino que nos desapareció un reloj de cucú que llevábamos para despertarnos a tiempo y el efecto final fué un sueño muy tranquilo, del que tanto necesitábamos.

Pero nos duró muy poco la tranquilidad. Levantóse un vientecillo sospechoso, que no agradó mucho al capitán, el cual resolvió despreocuparse mediante el abuso de la ginobra. Las nubes comenzaron a juntarse y a adquirir tintes plomizos, y nosotros comenzamos también a ponernos plomizos por el interior.

No había remedio. Era inminente una tempestad. Todos estábamos sobre algo: la tripulación sobre aviso, el capitán sobre cubierta y nosotros sobre... saltados.

Aquella nuestra fase de nuevas aventuras no presentaba buen cariz. Efectivamente, el capitán, consultando la bitácora, comenzó a gritar que nos habíamos torcido y que nos teníamos que enredar otra vez hacia el rumbo emprendido.

En esto, un golpe de mar se llevó el timón, y lo mismo fué verlo el capitán que se puso las gafas, se abrazó al tarro de ginobra y miró sobre la borda, diciendo con el mayor desahogo que estábamos sobre un banco de coral, expuestos a estrellarnos.

—¡Un banco!—dijimos nosotros.—¡Qué bien nos va a venir para descansar! ¡Y de coral! ¡De los pocos que se ven por Madrid!

Buen estremecimiento sufrió el bergantín. La llegada al banco se aproximaba. Tentaciones nos dieron de realizar allí los chiques de Sandwich, recordando que teníamos cuenta corriente con

Exposición Nacional de Maquinaria

Han sido ya dictadas las disposiciones oficiales oportunas del ministerio del Trabajo y de Instrucción Pública para la celebración de la Exposición Nacional de Maquinaria que tendrá lugar en el próximo mes de Noviembre en los Palacios de Exposiciones y su zona correspondiente en el Parque del Retiro, de Madrid.

Esta Exposición, que es la primera de la serie que ha de organizarse para el fomento y propaganda de la producción nacional, será delicada a la presentación de la maquinaria de todas clases y sus accesorios fabricados en España y su fin es hacer que llegue a conocimiento de todos el verdadero estado de adelanto de nuestra producción, hoy por encima de lo que muchos suponen.

La inauguración tendrá lugar en el mes de Noviembre, y por el entusiasmo que ha despertado entre todos los productores, promete ser un verdadero acontecimiento al que será para Madrid una de las mayores atracciones del próximo otoño.

El Sr. Majes, ad el Rey don Alfonso XIII, entusiasta por cuanto representa progreso patrio, le ha concedido su regio Patronato aceptado el título de presidente de honor. Celebramos que este Certamen logre completamente los fines que se propone, y que el fomento de la producción nacional sea de la vez un hecho más manifiesto.

El entusiasmo despertado entre todos los productores y fabricantes de maquinaria ante la celebración de la Exposición Nacional de Maquinaria, que tendrá lugar en el

Parque de Madrid, en el mes de noviembre próximo, ha superado a cuanto se esperaba, demostrando claramente el deseo que existe por parte de todos de hacer cuanto sea humanamente posible en pro de la propaganda de la producción española.

Bien necesario es tal afán, y más aún que el público comprador se dé cuenta de la trascendencia que tiene para la Economía Nacional, el no olvidar nunca que todo aquello que se pueda comprar en España no se debe adquirir en ninguna otra parte, porque sobre toda cordialidad comercial que siempre debe existir, y somos los primeros en defender, se encuentra la necesidad ineludible e instintiva del sostenimiento de las riquezas y trabajo nacional.

Cuando el año 1918 importábamos unos 650.000.000 de pesetas y exportábamos más de 1.000, la libra esterlina llegó a cotizarse a 16'63; en cambio el año 1922, que importábamos por 3.000.000, exportando por menos de 1.500.000, la aludida divisa se ha llegado a cotizar a 34 pesetas, estado de cambio que se mantiene sensiblemente igual, mientras que por todas partes es cada vez más alarmante la baja de la unidad monetaria española.

No hay que dudar que uno de los más importantes factores que puedan influir en mejorar tal estado de cosas, es el de que nuestros compradores se acostumbren a surtir de la producción nacional, y para ello esta Exposición pretende dar en uno de los momentos en que por las fiestas que se organizan en Madrid, de las cuales forma parte, se congregarán en esta villa gran número de visitantes de todas las provincias, además de un importante núcleo de población, esta primera manifestación de propaganda de la capacidad productora española.

Para detalles y demás datos que se deseen pueden los interesados dirigirse a la Secretaría de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de esta localidad, calle Julio Burell, 6.

Colegio de S. Francisco de Sales
(PP. Salesianos).-Córdoba
1.^a y 2.^a Enseñanza.

Internos, externos y mediopensionistas

Se dispone de personal de confianza para acompañar a los niños

Restaurant de CASTRO

Calle Concepción, número 16.

Se ha abierto al público este nuevo Restaurant y establecimiento de bebidas del conocido PEPE CASTRO, donde encontrará todo el que lo honre con su visita un excelente y económico servicio, tanto a la carta como por cubiertos a todas horas, desde 2'50 pesetas en adelante.

Café extra a 30 céntimos. Licores, Cervezas, Vinos finos de Montilla y Moriles. Tapa variadas a todas horas. Excelente cocina.

todos los Bancos. Al mismo tiempo, la falta de timón y los horrores de la tempestad creciente nos hacían pasar el rato más angustioso de nuestros viajes, pues de otras aventuras habíamos podido salvarnos por pies; pero en aquel sitio los pies estaban de más. Y no es que allí faltaran pies, pues había muchísimos; pero eran de profundidad.

Una ola grandísima nos levantó y volvió a hundirnos, y al decir dijimos ¡hola! y creímos que todo el barco y todo el universo se desgajaban. El bergantín, al descender, se había quedado entocado en el banco y con la fuerza del choque todos los tripulantes nos vimos lanzados fuera y dispuestos a defender nuestra preciosa vida agarrados a algo: el capitán agarrado a su pipa de ginebra, el cocinero agarrado a su esposa y tres marineros agarrados a sus correspondientes merluzas vinícolas.

Nosotros pedimos que nos dieran un palo. Nos lo dieron en la cabeza, y montados en él, y temblando por nuestra vida amenazada por los tiburones, navegamos sobre el palitroque, echando de menos el famoso contrabajo del Nilo Azul (1).

Como nosotros estábamos muy preocupados con la triste idea de un ahogo prematuro, quisimos distraernos, y acordándonos de que en el bolsillo llevábamos el juego de dominó procedente de a bordo, nos pusimos a jugar una partida, y precisamente cuando el seis doble iba a cerrar, tropezamos bruscamente con el banco de coral y nos sentamos a descansar en él. (Por cierto que le faltaba una pata).

Las fichas se fueron todas al fondo, y al intentar recogerlas, pudimos observar que el mar iba palideciendo considerablemente. Todos los peces parecían atacados de ictericia, y pronto quedó el agua convertida en una inmensa fuente de huevos moles.

(1) Véase la primera jornada de nuestros VIAJES.

El barco y todo lo que conducía llegó a desaparecer por completo. Sólo se veía sobre el agua una zapatilla y la cabeza del capitán pidiendo más ginebra.

¿De dónde procedía el color amarillo? Pronto lo supimos, porque comentaban el naufragio un congrio y un atún, y decían pesques del que mandaba por el mar cargamentos de materias colorantes. El azafrán había teñido las aguas dejándolas completamente amarillas.

Las merluzas y otros pescados se creían ya envueltos en salsa bayonesa, y los calamares supusieron que había entrado en aquellos mares la fiebre amarilla.

La mancha de color se extendía hacia el Norte; la corriente nos llevó en la misma dirección y no tardamos en llegar al mar Rojo, cuyo matiz, de un encarnado vivísimo, combinado con la mancha amarilla de que hemos hecho mención, formaba una extensa bandera española.

¡Qué impresión nos produjo el mar Rojo! ¡Cómo nos chocó ver allí las langostas cocidas, los salmonetes irritados y las merluzas ruborosas! ¡Aquello parecía una inmensa fuente de salsa de tomate!

A lo lejos vimos un punto negro que supusimos que sería una mosca de las que caen a veces en la salsa.

Pero fuimos viendo después que no era mosca precisamente, sino un trasatlántico, en el cual cifrábamos nuestra salvación y nuestra felicidad, pues allí habría lo que hacía mucho tiempo que no veíamos: buena comida con quien hablar y gente culta que poderemos echar por debajo de las narices, o viceversa. Por fin se acercó el vapor. Quisimos que sus tripulantes se enterasen de nuestra presencia para que nos recogiesen, y al efecto comenzamos a cantar la jota aragonesa.

Pronto hallamos contestación. Un ¡olé tu madre! dicho con pronunciación inglesa nos dejó estupefactos. Inmediatamente oímos un ¡stop! enérgico (1), y el vapor lo hizo en efecto. Salieron atraídos por la curiosidad todos los pasajeros, que eran mili-

(1) 'Stop!' no es el macho de la estopa, es una voz inglesa de mando que quiere decir ¡alto!

Me gustan todas

He aquí una proposición: A mi me gustan las mujeres. Proposición que inmediatamente generalizaré para evitar las justas protestas de todos los hijos varones—y en estado de merecer—de nuestro respetable padre Adán: A nosotros nos gustan las mujeres.

Pero, ¿por qué nos gustan? Ecco el problema. Y, como todo problema sin solución explícita es una detestable almohada para el beatífico reposo de nuestro espíritu investigador, nos lanzamos sin demora en busca de la consabida incógnita.

Empezaremos por adoptar el método árabe de canto y repetición, muy socorrido, como ustedes saben, para resolver cuestiones complicadas; y secundaremos, por lo tanto, con la inquisitiva interrogante: ¿Por qué nos gustan las mujeres? Porque es indudable que nos gustan, como lo es también que el mundo no gira alrededor del sol, según aseguran cuatro sabios presuntuosos, sino en torno de esa dulce y carmita (sobre todo muy cara) a quien el hombre, siempre inocente y a ratos distraído, ha calificado de sexo débil. Calificación pregonera de la incurable vanidad masculina.

No dudamos de que algunos lectores se preguntarán con cierto asombro por la finalidad de estas investigaciones, un tanto frívolas y ligeramente eutrapiéticas tan impropias de «la crítica situación que atravesamos», y hasta habrá quien se diga, inspirado por la música berroqueña de Juan Rutina: ¿para qué averiguar por qué nos gustan las mujeres? ¿No hemos quedado en que las cosas nos gustan o desagradan «porque sí»? ¿No es un principio casi dogmático que «sobre gustos no hay nada escrito»?

Ya lo dice la voz popular en gitana copla, pléfrica de sabiduría:

Te quiero porque te quiero
Y en mi querer nadie manda;
Te quiero porque me sale
De los redaños del alma.

Claro es que no sabemos lo que es el alma, y por lo tanto hacia qué lado caerán los redaños en cuestión, pero ya es sabido: «Vox populi, vox Dei». Luego...

No hay «ergos» que valgan, apreciable Teótimo. Las mujeres, en general, como el café, el vino y demás artículos—de comer, beber y arder, no nos gustan «porque sí», precisamente,—si bien hay que confesar que ha sido preciso rellenar con algo—asi una tontería—el hueco de nuestra ignorancia, que en este punto, es comparable con la de un simpático salvaje de la Tansmania.

Las cosas nos agradan más o menos intensamente, por una sencilla ley de ponderación de sentidos, hasta el punto de poderse prever con precisión lo que nos gustará más o menos; y aun espíritus prácticos podrían muy bien catalogar los placeres con el mismo orden y método que una guía ferroviaria, obra después de todo, de gran utilidad para uso—y abuso, si se quiere,—de epicúreos y de juerguistas.

Un objeto cualquiera, desde el punto de vista de las sensaciones, puede interesarnos de distinta manera, con varia intensidad, según el número de sentidos solicitados por la sensación; y como la intensidad de esta es directamente proporcional al nú-

mero de sentidos en actividad, es evidente que nuestro espíritu, propenso siempre al rendimiento máximo, buscará, afanoso, campos de gran actividad sensual; o lo que es lo mismo: preferirá todo aquello que le obligue a intervenir con mayor número de sentidos. Por consiguiente, si estudiamos el número de sentidos necesarios para recibir por completo una sensación, tendremos un guía seguro de nuestros gustos y una razón suficiente de nuestras preferencias sensuales.

Hay que advertir—para evitar posibles confusiones—que todo lo dicho se refiere a sensaciones que, por dimanar de un solo objeto, tienen un nexo armónico que las relaciona entre sí, ya que podemos activar nuestros cinco sentidos con distintas sensaciones, procedentes de varios objetos, entre los cuales no exista relación armónica de enlace o composición.

Establecido el principio, que no puede ser más elemental; vamos a estudiar algunos ejemplos aclaratorios de esta amena «si que también» frívola cuestión, que, si no conduce al abaratamiento de las subsistencias, es, por lo menos, apropiada para pasar el rato; finalidad, como es sabido, indispensable en toda república bien organizada.

Sea como primer caso de investigación, y como objeto sensible, un vaso de agua, que, analizado desde nuestro peculiar punto de vista, nos dará el resultado siguiente: el agua, como reza la clásica definición, es un líquido inodoro, incoloro e insípido, lo que supone, con relación a nuestro principio, la exclusión total de tres sentidos: vista, olfato y gusto; a los que debe añadirse el oído, que en este caso no tiene para qué intervenir. No queda más que el tacto (sensación de frescura que siempre se desea) y un artificio para hacer intervenir más intensamente el sentido de la vista; por lo que se procura un vaso muy limpio, algo por higiene y mucho por múltiples reflexiones de la luz. Podemos, pues, clasificar el agua como un placer de dos sentidos.

Si en lugar del agua ponemos en el mismo recipiente el fragante licor de las vides jerezanas, y realizamos el mismo experimento analítico, veremos que el nuevo líquido tiene un color atractivo, sabor bastante agradable (el pudor nos obliga a suprimir adjetivos) y un olorillo que ríase ustedes del heno de Pravia y demás poblaciones limítrofes. En este caso intervienen tres sentidos: vista, olfato y gusto, más el del tacto, con la indispensable sensación de frescura. El oído solo interviene al final, en la fatídica hora de pagar la consumación. El resultado de este segundo análisis es, que el vino constituye un placer de cuatro sentidos, lo que nos indica claramente el

por qué cuenta con tantos y tan decididos admiradores.

No cabe duda que, siguiendo este método, se puede precisar la ponderación de sentidos de todos nuestros habituales placeres, y hasta desentrañar la causa de infinidad de manifestaciones que ahora pasan como pertenecientes al mundo misterioso, sin más razón para ello que la innata tendencia a la superficialidad, esa endemoniada propensión a resbalar sobre las cuestiones, como sobre el pulido cristal de una veneciana.

Y ahora dirá el lector: —Pero, ¿por qué nos gustan las mujeres?— Creemos contestada la pregunta y resuelto el problema, o por lo menos, estamos seguros de haber aportado los elementos «necesarios y suficientes» para encontrar la clave del enigma sensual, que esclaviza al género humano. Sin embargo, bueno será, para convencerse de ello, realizar el análisis indicado para otros objetos sensibles, lo que nos dará como consecuencia la confirmación plena, la razón precisa del por qué adoramos a las bellas y dulces hijas de Eva con todos «nuestros cinco sentidos». Caso único con el que Dios compensa ineludibles deberes.

Rafael Espejo Saavedra

TRIBUNALES

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Rato, por uso de armas, contra Juan Puga García, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor y 100 pesetas de multa.

—Otra de la Sección segunda del juzgado de Pozoblanco, por tenencia de armas, contra Emilio Pozo Romero y Eustaquio Carbonero Ruiz, condenándolos a cada uno a un mes y un día de arresto mayor y multa de 100 pesetas.

—Otra del juzgado de Aguilar, por alzamiento de bienes, contra Francisco Quintero Labrador. Absuelto.

Estaria gracioso

50.000 fantasmas del Ku-Klux-Klan realizan una manifestación pública

Washington.—La manifestación organizada por el Ku Klux-Klan se desarrolló sin ningún incidente.

Cincuenta mil fantasmas vestidos con hábito desfilaron silenciosamente por la Avenida de Pensylvania, sin que la Policía tuviera que intervenir.

BALNEARIO DE TOLOX

Aguas Azoadas y Radioactivas

Curan todas las enfermedades del aparato respiratorio.—Especiales para asmáticos y catarrosos.

Primera temporada 1 de mayo a 30 de Junio.

Segunda temporada 1 de septiembre a 31 de octubre.

Pídanse folletos al Administrador

Se recomienda la «Fenda del Campo»

Información telefónica

Ha llegado a Madrid el Comité de Higiene de la Sociedad de las Naciones.--La bandera del disuelto batallón de Barbastro queda en el Cuartel de Saboya.--En Prisiones Militares se ha visto la causa contra el capitán aviador Martínez de Aragón.--El alcalde de Madrid ha marchado a Covarrubia.--Magaz despacha con los subsecretarios.--El doctor Goyanes comisionado para estudiar el cancer en París, Berlín y otras poblaciones

De Madrid

Madrid 14, de las 14 a las 19 t.

Serán recompensados el comisario y los agentes que descubrieron el atentado contra el tren regio camino de Barcelona

Por el ministerio de la Gobernación se ha abierto expediente para conceder una recompensa al comisario y agentes que descubrieron el atentado contra el tren regio camino de Barcelona.

Al jefe superior de policía de Barcelona señor Hernández Malillos, se le concederá una alta recompensa.

Al comisario de vigilancia y a dos inspectores que intervinieron de manera directa en el descubrimiento del complot, se les concederá una gratificación de 500 pesetas.

A varios aspirantes de policía se les entregarán 250 pesetas y a cinco agentes se les ascenderá al empleo inmediato por los relevantes servicios prestados.

Llega la bandera del disuelto batallón de Barbastro y se le tributan honores

Esta mañana, en el tren correo de Andalucía, llegó a Madrid la bandera perteneciente al disuelto batallón de Barbastro, de guarnición en Ceuta.

Esperaban la llegada de la enseña el capitán general, comisiones militares de todos los cuerpos de Infantería y una compañía del regimiento de Saboya con bandera y música.

Al descender la enseña de Barbastro, conducida por un oficial, la banda interpretó la Marcha Real, tributándosele después los honores correspondientes.

Las dos banderas con la escolta, se trasladaron al cuartel en donde se aloja el regimiento de Saboya, en donde quedó depositada la de Barbastro en una urna de cristal.

Consejo de guerra contra un capitán aviador

Esta mañana, bajo la presidencia del general don Pío López Pozas, se ha celebrado en prisiones militares Consejo de guerra ordinario para ver y fallar la causa seguida contra el capitán de aviación señor Martínez de Aragón, por el delito de insulto a superior.

Actuó de fiscal el coronel señor Laportilla y de defensor el también capitán de aviación, señor García de Priego.

La vista de la causa fué a puerta cerrada, quedando ésta conclusa para ser fallada.

Varias visitas

El capitán general de Madrid estuvo a primera hora de la mañana en la Presidencia visitando al marqués de Magaz y a varios vocales del Directorio.

El despacho de Magaz

A las diez llegó Magaz a la Presidencia manifestando que no tenía noticias que comunicar, pues las de Marruecos no las recibía hasta la tarde.

Despachó con los subsecretarios, los cuales sometieron a la firma numerosos decretos, los cuales serán enviados a Santander.

Llega el comité de higiene de la Sociedad de las Naciones

En el expreso de Irún llegó esta mañana el comité de higiene de la Sociedad de las Naciones.

Está integrado por trece profesores de Universidades, Institutos y entidades oficiales sanitarias de diversos países de Europa y América.

Con el comité de higiene viene en concepto de miembros del mismo los doctores españoles Pittaluga y Orenzans.

En la estación fueron recibidos los excursionistas por el doctor García Durán, director general de Sanidad interino, el inspector general del cuerpo López Mezquita, el alcalde interino, el inspector provincial de Sanidad Palacios, el jefe del Laboratorio municipal de Madrid doctor Chicote, el director del Instituto de Alfonso XIII doctor Tello, el doctor Mariscal y varios miembros de la Academia de Medicina.

También estaban en la estación el decano de la Facultad de Medicina doctor Recasén y una comisión de catedráticos con numerosos alumnos.

Los médicos de las casas de beneficencia y clínicas de socorro francos de servicio y otras personalidades.

Los miembros del Comité de Higiene se trasladaron, después de hechas las presentaciones por el doctor Pittaluga, al Palace Hotel, en donde se hospedan.

Esta tarde visitarán al marqués de Magaz y demás vocales del Directorio y después irán al Museo del Prado.

Asistirán a varias sesiones científicas que tendrán lugar estos días y visitarán detenidamente el Escorial y varios museos.

El doctor Goyanes estudiará el cancer

Ha sido designado por la junta anticancerosa el doctor Goyanes para que marche a Francia, Alemania, Bélgica y otros países, con el objeto de estudiar los últimos adelantos curativos de esa terrible afección.

Choque de dos autos.--Un viajero resulta gravemente herido

Esta tarde circulaban por la Avenida del Conde de Peñalver en contraria dirección dos automóviles, dirigiéndose uno de ellos hacia la calle de Alcalá.

Ambos vehículos hicieron una hábil maniobra para no encontrarse, pero ambos se empotraron contra la plancha circular que hay delante de la iglesia de San José.

Uno continuó su marcha sin averías, pero en el otro, que es del servicio de alquiler, iba un viajero que salió despedido a varios metros, resultando herido.

Trasladado inmediatamente a la Cusa de Socorro del distrito del Hospicio, fué asistido de varias heridas y conmoción visceral, de pronóstico grave.

El herido no pudo ser identificado por haber perdido el habla.

El chafter fué detenido pasando a la cárcel después de prestar declaración.

De provincias

BARCELONA

Detención de un rumboso dependiente

Barcelona 14.--La policía ha detenido esta mañana a un sujeto llamado Francisco Fontalves, que, a pesar de ser un modesto dependiente, llevaba una vida de gran ostentación, gastando fabulosas sumas y vistiendo elegantemente.

Practicado un registro en su domicilio y en sus ropas se le encontraron objetos de gran valor, procedentes de robos efectuados en diferentes ocasiones, y 2.000 pesetas en metálico.

Dicho sujeto ingresó en la cárcel, siendo puesto a disposición del juez de instrucción del distrito respectivo.

Denuncia contra una esposa infiel

Barcelona 14.--En el Juzgado de guardia ha presentado una denuncia Ernesto Martínez, que habita en la calle de Aribau, contra su esposa Dolores Pérez, que ha desaparecido de su domicilio llevándose la bonita cifra de cuarenta mil pesetas.

La policía busca a Dolores, habiendo resultado hasta ahora infructuosas las pesquisas hechas, creyéndose que ha marchado a Francia.

Una grave avería en una acequia

Barcelona 14.--Comunican de Manresa que se ha producido un desprendimiento de tierra en el muro de contención de una acequia que abastecía de agua al pueblo.

Como la avería es importantísima, las autoridades se reunieron, acordando solicitar el envío de esta capital de varias brigadas de obreros para que sea reparada rápidamente.

BILBAO**El general Navarro en La Muela**

Bilbao 14.—Esta mañana los gobernadores civil y militar se trasladaron en automóvil al balneario de La Muela, saludando al vocal del Directorio, general Navarro, que se encuentra allí veraneando.

Con igual objeto estuvieron el presidente de la Diputación y otras personalidades.

El general Navarro vendrá a Bilbao uno de estos días para devolver dichas visitas.

SAN SEBASTIAN**La corrida a beneficio de "El Barquero"**

San Sebastián 14.—Ha quedado definitivamente acordada la celebración de la corrida a beneficio del notable crítico taurino del "Heraldo de Madrid", Angel Caamaño "El Barquero", que se encuentra enfermo.

Ultimamente se ha ofrecido para actuar en la corrida desinteresadamente, el diestro Cayetano Ordóñez (Niño de la Palma).

Esta corrida se verificará en esta plaza el próximo día 31, y en ella torearán Sánchez Mejías, el Niño de la Palma y otro diestro aún no designado, pues son varios los ofrecimientos.

SANTANDER**Llegada de un almirante**

Santander 14.—En el cañonero "Marqués de la Victoria" ha llegado el almirante de la escuadra y departamento de El Ferrol, señor Enríquez.

Este, seguidamente de desembarcar, estuvo en el palacio del Sardinero cumplimentando al Monarca.

**De Marruecos
Concentraciones de rebeldes**

Tetuán 14.—En las cercanías de la cabila de Beni Serruad se han visto concentraciones de rebeldes en actitud pacífica.

Nuestras fuerzas, que están convenientemente preparadas, permanecen a la expectativa por si aquellos pretendieran realizar algún acto hostil.

Las escuadrillas de aviación realizaron una incursión por el territorio enemigo, bombardeando algunos poblados.

La vigilancia aérea es extremada para evitar cualquier contingencia en este sector.

Los franceses restablecerán el antiguo frente

Rabat 14.—En breve comenzará la gran ofensiva francesa en todo el frente, siendo deseo del Alto Mando restablecer el frente en los límites y proporciones en que se encontraba antes de las agresiones rebeldes.

Las fracciones del frente serán mandadas por diversos generales, siendo prematuro aún hablar de sus nombramientos.

Uno de estos días el mariscal francés Liautey se trasladará a Fez, en donde conferenciará acerca de las futuras operaciones con el generalísimo de las tropas Naulin.

Del Extranjero**Se insiste en que Liautey abandonará el cargo por motivos de salud**

París 14.—Se asegura con insistencia que el mariscal francés Liautey, residente en Marruecos, abandonará en breve el cargo, por encontrarse enfermo, buscándole sustituto con un personaje civil.

A este propósito el periódico "Le Matin" dice que los médicos han rogado al mariscal que apresure su marcha a Vichy, cosa que hace anualmente para tomar aquellas salutíferas aguas que le van muy bien en su enfermedad.

El ilustre general aún no ha decidido nada sobre el particular por estar atento a las extraordinarias circunstancias en que se desenvuelve actualmente el protectorado.

Consejo de ministros en Francia

París 14.—De madrugada terminó el Consejo de ministros anunciado.

El ministro de Negocios Extranjeros, Briand, manifestó a la salida a los periodistas que tenía gran satisfacción por haberse enterado de que el Gobierno inglés había aprobado por unanimidad el acuerdo concertado entre él y Chamberlain acerca del pacto de seguridad.

Un avión postal cae a tierra y resulta muerto el piloto

Bagdad 14.—Un avión de los que hacen el servicio postal sufrió, por efecto de una tormenta, tan graves averías que se desplomó a tierra rápidamente cuando se encontraba a considerable altura.

El avión quedó completamente destrozado y resultó muerto el piloto.

El mecánico resultó milagrosamente ileso, pero perdió la razón y fué encontrado divagando por el desierto.

Un robo de joyas por valor de 700.000 francos

Berna.—En una joyería de Zurich, en plena día, entraron ayer ladrones. Cuando el propietario de la tienda había ido a comer, los ladrones empezaron su trabajo; pusieron lonas delante de las ventanas y bajaron las persianas. De una manera inexplicable se han procurado una llave falsa y con toda tranquilidad se pusieron a la obra. Joyas por valor de 700.000 francos cayeron en manos de los ladrones, entre ellas tres collares de perlas, por valor de 63.000 francos, 52.000 y 22.000; además, preciosas pulseras, sortijas, monederos, etc.

Los ladrones sin novedad.

Salón San Agustín

Actúa en este salón la notabilísima bailarina Paquita Cano, portento de gracia, de belleza y de arte. ¡Una tontería de criatura!

Esta monada de chiquilla, que es muy conocida del público porque el año pasado actuó varios meses en el Salón San Lorenzo, siempre con creciente éxito, se ha adueñado ahora del cartel del teatrillo de San Agustín, dándole realce y prestigio.

Porque Paquita Cano, que baila formidablemente bien, ha conseguido reunir en destellos de arte, pinceladas de gracia dimandadas de sus ojos negros bellísimos en una cara morena y sevillana.

El público ovaciona a la chiquilla con entusiasmo, y sus admiradores, que ya son muchos, están encantados con su actuación.

El dueto Torres Imperio continúa actuando con mucho éxito, porque son artistas que bien merecen que se les aplauda.

El cantador el Sevillanito se despidió después de larga actuación.

Sociedad Anónima CROS**BARCELONA**

Grandes Fábricas de abonos y productos químicos en:

Badalona, Valencia Alicante, Málaga, Sevilla y Santander

Abonos y productos para la Agricultura: Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania), Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo. Productos Químicos Industriales: Ácidos sulfúrico, Clorhídrico, Nítrico y Acéticos.—Bisulfito y Bisulfato de Sosa.—Cloruro de Cal marca FLIX.—Cloratos de Sosa, Potasa y Barita.—Nitrato de Sosa y de Bario.—Sosa cáustica para jabones.—Sulfuro de Sodio.—Productos puros para Farmacias y Laboratorios.—Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola.

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco "La Prensa", Puerta Real.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eulalia".

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

Un mundo vale una idea, un libro, un consejo, siempre que cualquiera de estas cosas pueda proporcionar la vida y con la vida la salud.

Si la salud es la vida y la vida lo es todo, nuestro esfuerzo debe encaminarse a conservar la salud. Un buen consejo es aquel que le enseña a usted a prevenirse contra las enfermedades y a defender su salud.

La mejor defensa es un Purgante a tiempo

Un buen Purgante que te prevenga contra infecciones gastro-intestinales tan peligrosas y frecuentes en la estación y regularice el funcionamiento del intestino sin ocasionarte trastornos molestos, no es fácil encontrar. La positiva superioridad del **Purgante Besoy**, consiste en esto. Siendo depurativo, antibilioso y poderoso destructor de gérmenes infecciosos, es también suave rápido y delicioso de tomar.

El verdadero purgante de las familias

NO PRODUCE DOLORES

¡¡No lo dude usted!! El Purgante Besoy tan solo cuesta 30 céntimos - - pero vale un dineral - -

Pida, reclame, exija el legítimo y maravilloso Purgante Besoy

Premiado con Medalla de oro, la mas alta recompensa, en la primera Exposición Nacional de Medicina e Higiene Madrid 1919.

Desde la más temprana edad hasta la vejez use V. el Purgante Besoy

¡¡Seguro de salud!!

MAGNESIA BESOY

PRUEBELA: FRASCO 2 PESETAS.

Como ya aprieta el calor
y no se puede vivir,
pues se tiene que sufrir
constantemente ese ardor.

El sedante hay que buscar
y buscar el que esté a mano,
para pasar el verano
libre de ese malestar.

El que puede se escabulle
para que el mar le conforte,
y va a la playa del Norte
y en la Concha se zambulle.

Al Norte se marcha el rico
y en la casa queda el pobre,



que solo se gasta el cobre
en el modesto abanico.

Toma leche merengada
y un refresco granizado,
quien se encuentra acalorado
y no se enfria con nada.

Mas si la salud se aprecia
no hay que buscar el helado,
que el refresco más apreciado
en verano es la MAGNESIA.

Yo encantado de ella estoy
o su bondad encarezco,
pues no tomo más refresco
que la MAGNESIA BESOY.